
教學改善計畫表(108-2 學期-學系) 
 

依據本校「教師教學評量實施要點」規定，各系(所)、中心應依教學評量結果擇

期召開教學改善會議以期改善教學品質，其討論形式屬於全面性、綜合性的討論。 

107-1 教與學精進委員會決議事項如下，請各教學單位依決議辦理： 

1.教學反應問卷質性意見建議依各課程學生之意見回應。 
2.建議各學系將前期教學改善會議方案執行情形列入當學期會議追蹤事項。 

3.各學系教學改善會議紀錄應公告週知，可於系網公告，並提供網址予教學發展中

心彙整。 
下列項目為必檢討項目，請各單位依項目提出改善方案。 

 

一、教學反應問卷量化意見 

參考資料：教學評量（教學反應問卷之量化資料） 

1. 本系 108-1 學期全系教學評量平均數皆在 4.34。 

2. 教學評量最高分落於第 5題「老師不會無故缺課、遲到、早退。」，和 107-2 無明顯不同。 

3. 學生自評最高分為第 1題「我在本課程的出席率」的平均分數 4.57，最低分落在學生自評部分第

2題「除上課時間外，我每周花多少時間在本課程」平均最低 2.75，和 107-2 無明顯不同。 

4. 學生對課程具相當正面的肯定，但課後自我投入學習的程度較低。建議能多辦理相關成長活動，

以提升學生學習動機，並改善學習行為。 

 

二、教學反應問卷質性意見 

參考資料：教學評量（教學反應問卷質化資料） 

1. 課程規劃（若有依學生意見修改課程架構，請填寫於此處）： 

2. 質性意見回覆： 

一、上課進度 

學生反應 改進計畫 

建議老師下學期可以不要因為改進度而就上

很快只講大意。 

1. 很抱歉造成學生的誤解。 

2. 本課程因堂數有限無法針對所有選擇的文本

內容進行課堂引導閱讀，因此造成部分作品須

由學生於課後進行閱讀。 

3. 會選擇讓學生自行閱讀的作品主要為學生閱

讀能力所及之作品。 

老師課本印太多了，而且希望老師不要為了趕

課跳著上都沒能完整吸收內容，希望老師點人

念課文不要每次都輪某部分的人，應用名單點

這樣比較公平，否則每次都少數人在念。 

1. 之後開課的選讀作量會減少，讓同學可以充份

吸收作品內容。 

2. 之後會採點名方式抽同學念課文，以求公平。

二、課程內容 



學生反應 改進計畫 

課本太簡單。我覺得有時候不是學生對話拿不

出創意，而是課本的模板太多，對話都有框

架。建議使用進階一點的教材，至少 B4 或以

上。 

1. 教材的選擇主要是以實用為前提，希望學生能

將所學運用在職場上，依教師的觀察，並非學

生無法將創意展現在練習的對話中，而是學生

用不用心的問題，課堂中還是出現學生將觀光

業職場對話運用得淋漓盡致的例子。 

2. 觀光英語的教材內容普遍並不艱深，亦不需要

運到太高階的英語能力，主要是以在職場上進

行有效溝通為目的，這也是教師一直在課堂上

說明學生要知曉運用的訣竅，然而考量學生不

同的需求，教師未來會再選擇更為進階的國外

進口教材。 

原本以為兒童文學會是教格林童話（原版和小

朋友版）那類的課程，但老師較偏向著重青少

年文學，也許是為了配合學生年齡來引起興

趣，我覺得與我當初期望較為不符，但還是看

得出來老師有用心備課，很棒。 

1. 謝謝同學的建議，因參考國外大學兒童文學教

學多為加入青少年文學讀本，所以本課程以青

少年讀本為主。 

2. 以後課程內容會適當加入兒童讀本，增加同學

的閱讀範圍。 

各種教學理論的認識 
感謝同學表達學習教學理論的正面回饋 

教師會繼續努力設計相關課程 

與日本同學交流 獲益良多 
感謝同學表達參與國際交流移地學習的正面回饋

希望今後能夠提供更多類似活動融入課程的機會

希望老師下學期可以著重在口語訓練，多給大

家練習講話，其實就每個人每次上課都有講到

話 

每一次上課努力朝著個目標 

內容太簡單無趣了 

需要兼顧大多數同學的程度，這位同學程度可能

超前，若有這種現象，同學可以直接向老師反映，

會給予學生不同的學習管道 

課程結構較鬆散。可著重在理論講析、文本閱

讀、課堂討論、群組個人報告上，減輕影片輔

助等的比重。 

感謝同學的指教，會檢討各種上課方式比重 

老師邀請了很多講者來演講，很有趣也很活

潑，豐富了課程。但還是希望平常課程的部分

理論減少，多些實用生動，較符合現代的地方。

儘量讓理論簡單化、容易理解。 

建議老師可以多給點作業代替課堂報告，覺得

老師直接講解比較事半功倍，不然同學講不清

楚老師又要在講一次滿浪費時間的 

報告也是評量同學的一部分，前提是同學很願意

寫作業。若同學第一次報告都能理解且清楚，就

不需要老師再講授，僅需就重點提示。 

三、作業與考試 

學生反應 改進計畫 

如果找紐西蘭交換生來課堂討論的話，希望是

對課程文本有了解的交換生，否則討論起來會

有困難。 

1. 用英文討論文學作品本身就具備相當的難

度，很高興同學願意嘗試。 

2. 本次於課堂中安排紐西蘭訪問生參與課堂討



論主要為一種新嘗試，希望增加學生口語表達

的機會與能力。 

3. 教師於上課前皆有請到課的紐西蘭學生先行

閱讀文本，然而她們此行主要扮演輔助角色，

因此教師亦無法強制她們做到，未來倘若再有

安排類似活動，會將預計閱讀的文本於更早的

時間告訴她們，並讓她們做更充足的準備，以

讓活動達最佳之效益。 

1. 覺得老師討論的題目常常都以每一位學生

都出過國為前提，跟紐西蘭同學討論時並

不是不想說話，而是沒有出國的經驗根本

沒有辦法分享自己的意見...還有覺得這

一個學期下來和紐西蘭同學討論的時間太

長，或許可以縮短一點時間，或是做一些

不一樣的交流 

2. 紐西蘭學生太少，討論時無法每個人都跟

他們說到話，有時候主題太難發揮也很不

好討論，建議可以開放式討論，畢竟主要

目的是訓練英語口說能力。 

1. 教師讓學生進行課堂主題討論並非以學 

生有出國經驗為前提，學生如果沒有出國經

驗，還是可以以詢問方式去了解其他有出國經

驗學生的看法。 

2. 本課程安排紐西蘭學生進入到課堂與學生交

流為一新嘗試，主要為增加學生英語口語的機

會，安排的交流時間為十一與十二月一週一節

課的時間(飛美洲皆安排)，未來倘若還有機會

的話會在時間的安排上調整，也會在進行的活

動上做較多元的安排。 

3. 因資源有限難以安排更多的訪問生於課堂中

與學生交流，希望學生未來有如此寶貴的機會

都要善加利用，讓自己多開口與外籍學生進行

交談。此外，學生還是可以利用課餘時間與紐

西蘭訪問生進行交流做朋友，增加自己與外國

友人交流的機會與頻率，課堂上主要扮演引導

功能。 

4. 開放式討論比較適合學生與外籍訪問生私底

下的交流，在課堂上進行開放式討論只能偶而

進行，還是要以與課堂主題相關的討論為主，

如此才能比較聚焦並且在時間的控制上比較

容易掌握。 

可以讓幾乎沒有來尚可的同學退選(讓有興趣

的同學餐與課程) 

加退選為學生的權益，此部分教師只能以道德勸

說，無法強制或掌控學生的加退選狀況，在技術

層面上也很難去運作。 

my et 不太好用 念課文會唸到很生氣 

My ET 口語練習系統的運用原本是希望增加學生

口語練習的機會，並對學生口語能力能有所診

斷，讓學生的口語能力有所進步，為課堂中的新

嘗試，然而整個系統的運用在過程中並非十分順

暢，也難以突破學生在使用上面臨的問題，未來

會再想辦法尋求更佳的口語練習系統供學生有效

運用。 

教學品質優。有外系的學生問我為什麼外文系

要在電腦教室上課，他說對於其他需要使用電

1. 本課程因為需要使用到數位文本，教師亦運用

不少數位學習資源與教材於課堂中，因此優先



腦來上課的系級，有時候會造成不便（搶不到

教室只好把課排在晚上之類的）。綜合這堂課

上課的方式，課堂討論、影片觀賞其實使用人

管院教室就可以辦到，因此這裡提出，供老師

參考。 

選擇使用電腦教室。 

2. 本課程按規定經正常程序申請到電腦教室的

使用，沒有侵害到其他教師的使用權，況且電

腦教室的使用是開放給需要的課程來使用，其

他沒申請到需要時段的課堂應該也要尊重申

請到時段師生的使用權。 

覺得跟紐西蘭同學的討論問題太過艱難，不但

有語言上的障礙，這些問題有時候用中文都要

討論很久才會有答案，用英文根本難上加難，

甚至有時候紐西蘭同學根本沒有看過作品，這

會讓我們不知道從何下手，每次壓力都很

大...希望可以減少次數或是做一些不一樣的

交流 

1. 感謝參與的學生勇於配合在課堂中運用英語

與參與的紐西蘭訪問生進行文本的探討；教師

明瞭此學習活動對學生的困難度，因此也有允

許學生部分用中文進行討論。 

2. 本次學習活動為一新嘗試，目的主要為增加學

生的英語表達能力與跨文化的理解。 

3. 教師於上課前皆有請到課的紐西蘭學生先行

閱讀文本，然而她們此行主要扮演輔助角色，

因此教師亦無法強制她們做到，考量到此活動

的難度，未來會改以其他方式來進行。 

對於課程計劃的各項要求，可在事前做更詳細

的說明。 

感謝同學提出有關作業的疑慮和建議 

讓老師可以反思且於日後針對同學特質而修改方

式 

考試也不建議用紙筆衡量，直接用口試當作成

績比較好畢竟是口語課 不是聽力課 

考試多元，包含紙筆、角色扮演、老師和學生小

組討論，聽力只佔一小部分，聽說無法完全切割，

建議同學檢視整體的評量範圍。 

建議老師下學期的課直接採用分組論文報告

方式進行，我覺得這種課考期中期末考很沒意

義! 比較想能上完課有個成果的感覺，建議老

師下學期直接指定論文形式 

報告只有期末利用 3-6 小時的時間，用以檢視同

學所學，論文的評量在期初已經被同學否決。同

學若願意寫論文，可以私底下指導 

四、其他 

學生反應 改進計畫 

老師的麥克風真的太大聲了 真的不需要那麼

大聲 傷害同學們的耳朵 對注意力也不會有

幫助。順帶一提，老師不應該內定大三班畢業

公演的總副召及正副導演之人選，在沒有全班

民意基礎之下選出的人選對班上所有同學不

公平也不應該出現在校園裡，而由老師及老師

選的小團體投出的角色人選，也是對班上大部

分同學不公平。 

1. 以後上課會適當調整麥克風的音量。 

2. 謝謝同學的建議，老師當初是為了全班的公演

效率考量而先行安排。之後老師會廣納同學的

建議，讓同學多方面實際參與，老師只是從旁

指導。 

 

三、畢業生流向追蹤 

參考資料：學務處畢業生流向追蹤數據 

1. 畢業生流向追蹤，填答率為 30.56%。 

2. 畢業生工作之前三名部門別：企劃/行銷（27.27%）、教育訓練部門(18.18%)、行政部門(18.18%)。 



3. 畢業生工作之前三名行業別：教育業（27.27%）、出版、影音製作、傳 播及資通訊服務業 (18.18%)、

金融及保險業(18.18%)。 

4. 在學期間的經驗學習對於現在工作最有幫助的前三項為：語言學習、專業知識知能傳授、擔任研

究或教學助理。 

5. 畢業到現在的經驗，學校最應該幫學弟妹加強的能力為：問題解決能力、溝通表達能力、人際互

動能力。 

 

四、雇主滿意度 

參考資料：學務處雇主滿意度調查 
1. 畢業校友任職產業類別：最高為「教育機構」佔45.00%；次高為「進出口貿易業」佔20.00%。 

2. 畢業校友在核心能力向度表現上：表現最好的是「英語聽/讀能力在職場的工作表現如何？」平均

得分為4.10；而表現較弱的是「對跨文化語言的理解、詮釋和表達，能有效傳達語境脈絡裡的意義，

並避免產生岐誤？」平均得分3.80。 

3. 畢業校友在優勢及待加強能力調查，前三項優勢能力依序為「外語能力」佔50.00%；次之為「專

業技能」佔45.00%；再來為「團隊合作」佔40.00%。 

4. 而三項待加強的能力向度則依序為「自我學習」佔50.00%、「工作態度與職場倫理」佔45.00%及

「應變與問題解決」佔35.00%。 

 

五、學生學習成效改善 

參考資料：休退學人數、二分之一、三分之二(含)以上不及格人數 

1. 108-1 休學人數：大學部 4 位、碩士班 3 位；退學人數：大學部 4 位、碩士班 5 位。大學部及碩

士班休學及退學比率和歷年差不多。 

2. 二分之一、三分之二(含)以上不及格人數：僅大一 1位。 

3. 目前配合學校進行課程預警後，對於學習有狀況之學生休退學比例明顯降低。 

 

六、跨域學習、輔系及雙主修人數及百分比 

參考資料：教務處提供跨域、輔系及雙主修人數 

1. 108-1 學期大學部學生跨系修課人數 33 人，比 107-2 學期減少 8人。碩士班跨系修課人數 6人。 

2. 配合院實體化推動，107 學年度以後入學學生需修讀輔系、雙主修、及任一領域學分學程，配合

以上政策之施行，未來跨域學習的學生人數可望大幅成長。 

 

七、學生預警輔導成效 

參考資料：預警輔導系統及分析 

1. 108-1 學期必修課程預警執行率 100%、選修課程預警執行率 100%。 



2. 108-1 學期專任教師預警執行率 100%、兼任教師預警執行率 100%。 

3. 接受輔導後改善學習成效學生比率為 100%。 

4. 配合預警制度，以降低學生之學退或休學率。 

 

八、上次會議執行追蹤事項：無 

 

 

 

 

 
   依據學生學習成效推動委員會 106 學年度第一次會議紀錄辦理，各單位依「提昇學

生學習成效管制流程圖」，將上列改善計畫經系務、院級會議討論通過，呈報後請於下

表打勾: 

 

呈報層級 
系務會議 院級會議 

□ □ 

填報人 單位主管 院級主管 

   

 


